

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.
Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.
Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

Un prisionero de Bu-Amema.

A los españoles que tuvieron la desdicha de caer en las garras de Bu-Amema, deben inspirar por lo visto poca esperanza las gestiones que el gobierno francés hace según cuentan, para rescatarlos, pues apenas encuentran, como vulgarmente se dice, dos dedos de luz, escapan del campamento del «Marabout,» aun á riesgo de morir en la huida de hambre ó de fatiga.

Uno de estos infelices españoles llegó á Saida el día 28 del pasado julio en un estado de postracion tan grande, que mas de una vez no solo no recuerda los acontecimientos mas importantes ocurridos durante su cautiverio, sino que tiene necesidad de grandes esfuerzos mentales para contestar á las preguntas que se le hacen.

El ex-prisionero, llamado Rafael Gil Montero, es un jóven de veintinueve años nacido en la provincia de Almería.

Las noticias dadas por Montero á su llegada á Saida, aunque incompletas, son curiosísimas.

Las referencias á la persona de Bu-Amema concuerdan con ligeras variantes publicadas por la prensa. Montero añade que el marabut va siempre vestido de blanco y que, en contrario de lo que acostumbra sus correligionarios, es muy aseado.

También aparece confirmada la noticia de que Bu-Amema va acompañado de su hijo. Este, según el dicho de Montero, solo tiene doce años, en vez de treinta y cinco, como algunos aseguraron.

Quedan todavía en poder de los árabes insurrectos cuatro mujeres españolas: Bu-Amema se ha adjudicado á una de ellas, la mas bonita. Esta desgraciada mujer tiene unos veinticinco años y es viuda. Los árabes asesinaron al marido en su presencia.

Al hijo de Bu-Amema le ha correspondido en el reparto de prisioneros una jóven española de 15 años.

Las otras prisioneras no tienen dueño conocido.

Respecto á los prisioneros, solo cinco ó seis han podido sobrevivir á tantas fatigas.

Se les trata con gran dureza, pero a pesar de todo son menos desgraciados que las mujeres.

Lo primero que hicieron con ellos al caer en poder de Bu-Amema, fué quitarles las prendas de vestir. Para que cubrieran su desnudez, se les entregó por toda prenda un pedazo de lona.

Los prisioneros no están juntos, sino distribuidos en los diversos contingentes que forman el ejército del jefe insurrecto. Los árabes los dedican á los trabajos mas penosos, sin darles otro alimento que un puñado de «aleucez»

Los sufrimientos de los infelices prisioneros son horribles. Fácil es comprenderlos al considerar que tienen la obligación de seguir á pié, desnudos, y bajo aquel sol abrasador, á las fuerzas de Bu-Amema en sus rápidas marchas.

Bu-Amema, según Montero, trata á los prisioneros con bastante consideración; sus secuaces, en cambio, no desperdician ocasión para castigarlos con la mayor crueldad.

Según los cálculos de Montero, el convoy del jefe insurrecto lo constituyen cinco mil camellos. Los mulos, caballos, burros, bueyes y carneros son innumerables.

Montero estuvo cautivo treinta y ocho días. Logró evadirse en las cercanías de Sjisifa, aprovechando la oportunidad de que los árabes le enviaron por agua.

El único detalle que queda aun sin explicar, pues las contestaciones de Montero no arrojan sobre él gran luz, es el relativo al paso de Bu-Amema por el Chott, teniendo á la vista al coronel francés Mallaret. Montero no recuerda nada sobre esto, no oyó tampoco el ruido de los disparos de cañon, y si solo tiene una idea dé que, al pasar el convoy por el Chott, hubo un momento en que, sin saber por qué, los insurrectos apresuraron la marcha.

Como el testimonio de los demás prisioneros que han logrado evadirse concuerda en un todo acerca este particular con el de Montero, no es aventurada la opinion de los que creen que Bu-Amema conocia de antemano el punto que ocupaba con sus fuerzas el coronel Mallaret, y que para distraer su atención hizo pasar el grueso de su convoy por un punto mas alejado del Chott. No de otra manera se comprende que los prisioneros á quienes hasta ahora ha podido interrogarse estén conformes en que ni vieron las tropas francesas ni oyeron los disparos del cañon.

Nihilistas y judíos.

Han renacido en Rusia la inquietud y el temor originados por el nihilismo, del cual no se tenían noticias alarmantes en estos últimos tiempos.

Un aviso procedente de Londres y recibido por la policía dos semanas há, anunció la noticia de un complot que tenia por objeto producir varias explosiones simultáneas en San Petersburgo. Siguióle muy luego otro, señalando para un plazo muy breve la llegada á las aguas rusas de un buque inglés, á cuyo bordo iban las bombas y máquinas destinadas á aquel efecto. Ambas noticias causaron profunda ansiedad en el ánimo del gobierno, que se apresuró á enviar guarda-costas á los puertos, con orden de apresar todo barco sospechoso. Nada se sabe hasta ahora del resultado.

Además de esto, ha estado á punto de estallar una sublevación en masa, cuyos preliminares habian sido perfectamente urdidos. Sabido es que los esclavos proyectaban últimamente la celebración de un acto religioso, en memoria del suplicio de Juan Huss, considerado por ellos, con razón ó sin razón, como un gran apóstol eslavo.

Las honras debian celebrarse en la catedral de Nuestra Señora de Khazau, y contando con que se reuniese inmensa muchedumbre, los nihilistas tenían preparado todo lo conducente al mejor éxito de sus cruentos planes. Pero la policía llegó á sospechar, y tres días antes de celebrarse fué prohibida de orden del czar la ceremonia.

La situación del prefecto Baranof se ha hecho á causa de esto, difícilísima, puesto que al asomo del peligro comenzaron á removerse y á trabajar por cuenta propia las escuadras de agentes y espías secretos de ciertos ministros, ocasionando á la policía oficial engaños y desviaciones que inutilizan los mas inteligentes esfuerzos.

A mayor abundamiento, existe una especie de ronda imperial y palatina, independiente y superior á las demás, que, á las órdenes del príncipe Voronzoff-Dachkoff, parece no tener otra misión que la de vijilar al atemorizado prefecto.

En cuanto á los judíos, la cosa está peor que estaba.

Nos anuncia el telégrafo que han vuelto á comenzar y con mas violencia que antes las crueldades y vejaciones con los judíos.

Se ha hablado, no sabemos con qué fundamento, de una colectiva de las potencias favorable á los israelitas, que dicen será enviada en breve al «Foreign Office» ruso. Sin embargo, lo único que de cierto y positivo se sabe es que estos infelices son víctimas en Kiew y en Preaslav de excesos análogos á los que en tiempos pasados indignaron á Europa.

Una carta publicada no hace mucho tiempo en el «Golos,» prueba cuán injustos son los cargos que se hacen á los judíos por su mezquindad y avaricia.

En algunas regiones de Rusia, abandonadas por ellos, los comerciantes que habian sido sus clientes, apremiados por falta de dinero, se han visto en la necesidad de recurrir á los prestamistas cristianos.

Si hemos de creer lo que dice la carta del «Golos,» estos comerciantes han sido esprimidos y explotados como jamás lo fueron por los judíos. Esto nada tiene de extraño si se atiende á que la causa que los israelitas acaparen todos los negocios en muchos pueblos de Rusia, consiste en que ofrecen mas garantías y mas seguridades que todos sus competidores.

La reclamacion de Italia por lo de Sfax

Ya va poniéndose en claro á qué límites han quedado reducidos los sucesos de Sfax, aquel ultraje de que se supuso era víctima nuestra bandera y toda la série de exageraciones, que aún ayer aprovechaban los periódicos enemigos de Francia para decir contra la República vecina cuanto han juzgado oportuno á su antipatriótica campaña.

Pues bien; en Sfax han sido atropelladas por los franceses las casas de algunos residentes italianos, que han obrado en ellas con el mismo rigor que en las demás, al perseguir paso á paso á los rebeldes defensores de la ciudad tunecina.

A consecuencia de estos hechos, ni la prensa italiana ha formulado esas vivas reclamaciones que aquí hemos leído con asombro y con pena, ni nadie ha hablado de conflictos internacionales, ni se ha creído que Italia estaba humillada, ni se ha hecho en suma lo que con igual motivo pretendian que se hiciera entre nosotros los insensatos de nuestro tiempo.

Italia, potencia de primer orden; Italia, que hoy por los sucesos de Túnez está atravesando respecto á Francia, un período difícil, lejos de alarmarse, ha considerado esos sucesos como una consecuencia natural del estado de guerra que domina en la regencia de Túnez, y ha hecho, sin pompa, aparato, ni ruido, lo que cuenta un periódico de Roma, «L'Italie», en las siguientes líneas:

«Se dice que los ministros, reunidos ayer en casa del Sr. Depretis, se han ocupado en la cuestion de la indemnización reclamada á Francia para las víctimas de la toma de Sfax. El gobierno habrá decidido aprovechar la presencia en Roma del marqués de Noailles para tratar de este asunto.»

Y lo tratarán sensatamente y todo llegará á arreglarse, y no se dará motivo, como lo han dado con su actitud ridícula nuestros insensatos, á que estas cuestiones se envenenen y á que surjan conflictos donde nunca debieron nacer dificultades.

(«El Liberal»).

El Afghanistan en guerra

Inglaterra no ha sido afortunada en el Afghanistan. El gobierno del emir Abdul-Rahman, creado bajo sus auspicios, está vacilante. Ayub-Khan se hizo dueño de Candahar después de una aparente batalla en la cual la incapacidad del general, y tal vez la sublevación de un regimiento de Cabul, hánle procurado una fácil victoria, y piensa marchar hácia Cabul.

El gobierno inglés, que por ningún concepto desea la conservación de Candahar, no parece tener tampoco la inten-

cion de conceder á Abdul-Rahman el apoyo de su ejército de la India. Así lo ha indicado lord Hartington en la Cámara de los Comunes. Unicamente podrá auxiliarse con armas y dinero.

El gobierno no puede hacer en provecho del emir una nueva campaña del Afghanistan. Pero si Abdul-Rahman sucumbiese, el fruto de la guerra última se habría perdido, y la India inglesa tendría en su frontera Nordeste un país entregado á la anarquía mas borrascosa y un soberano hóstil.

Al mismo tiempo, la anexión á Rusia del territorio de Akhal es causa de las inquietudes manifestadas por lord Hartington. «No es una cuestión indiferente para Inglaterra la aproximación de Rusia al Afghanistan, ha dicho el ministro de la India. La independencia y la integridad del Afghanistan son asuntos de trascendencia suma y de una importancia vital. El gobierno no puede permitir una intervención cualquiera por parte de una potencia extraña en las cuestiones interiores del Afghanistan.» Mas si, de una parte, el orden de cosas establecido allí por Inglaterra deja de existir, si el Afghanistan vuelve á ser un campo libre, cubierto á las intrigas internacionales, la ocupación por parte de Rusia de Geok-Tepé, y la acción que esta potencia podría ejercer desde allí sobre Merw y Hérat, causaría mas de un disgusto á Inglaterra.

(«El Imparcial»).

Hé aquí la carta-manifiesto del príncipe Napoleon-Gerónimo:

«París 31 julio 1881.

Señores:

Vuestro programa electoral expone claramente nuestra situación.

La Francia se halla explotada por hombres vendidos á un partido: el deber de un gobierno consiste en dominar los partidos, y no en esclavizarse á ellos.

Autoridad, democracia, sufragio universal: tal es nuestra divisa.

El porvenir demostrará que no se borran del corazón del pueblo francés los recuerdos de un pasado tan glorioso, tan grande con Napoleon I, y tan próspero con Napoleon III.

Nuestros gobiernos pueden falsear la historia y calumniarnos: pero no romperán los lazos que unen á los Napoleones con el pueblo francés.

Heredero de los Napoleones, recuerdo bien los votos populares, y no me eludiré de los deberes que me imponen pidiendo que el pueblo nombre su jefe.

Poco preocupados de la forma y de la denominación del gobierno, señalemos la política que debe seguirse.

El mundo se halla dividido entre los partidarios del pasado y los de la revolución, entre los reaccionarios y los progresistas. Continuemos resueltamente al lado de estos; nuestro puesto está á su cabeza.

No tomemos del pasado mas que la saludable enseñanza. Los sentimientos estériles no constituyen una política.

Estudiemos en conjunto los problemas que presenta nuestra moderna sociedad, para resolver en bien de las masas y sobre todo, de los que sufren.

Si todos los hijos de la revolución estu-

viesen unidos, serian invencibles. Trabajemos, pues, á favor de esta unión; solo así se llega al progreso democrático.

Los que hoy nos gobiernan no le realizan; engañan al país, explotan los sentimientos mas perversos, no tienden mas que á sus intereses personales, reniegan todas sus promesas y desconocen todos sus principios.

Solo las desgracias del país despues de las faltas cometidas, han podido darles el poder.

Por ellos la Francia está comprometida.

La Constitución de 1875 no puede durar.

La nación es la que por medio de sus votos debe prevenir nuevos trastornos.

Queremos la revisión, para conseguir que la voz del pueblo se deje al fin oír y designe directamente su jefe responsable.

En tanto que el pueblo ejerza este derecho, será juguete de los ambiciosos, de los intrigantes y de los impotentes.

Nuestro perseverante objeto es: Todo por el pueblo y para el pueblo.

Recibid, etc., etc.»

Mr. Gambetta en Tours.

París 5.—Los periódicos de hoy, en su segunda edición, publican el discurso pronunciado anoche en Tours por el presidente de la última Cámara.

Empezó diciendo que Tours presenció hace diez años el castigo de un pueblo que confia sus destinos á un solo hombre.

Hoy Francia ha salido del abismo y vé rehecha su grandeza moral y en progreso sus instituciones militares bajo el Gobierno de la República. Esta tiene ya bases indestructibles y de los partidos hostiles no quedarán dentro de poco mas que los jefes, pues las masas no tardarán en hacerse republicanas. Saluda á la generación de 1848 y en primer término á Mr. Grevy, uno de sus mas dignos representantes, al cual no es lícito atacar.

En política solo se puede ser irreconciliable con un Gobierno salido del crimen.

Hay que hacer reformas, y es indudable que las haremos, pues debemos tomar la revancha en todo. (Frenéticos aplausos).

Son injustos los ataques á los 363 diputados que formaban la base de la última Cámara, pues acabaron con el régimen personal.

Expresó la confianza de que el país rehara la Cámara, ganando 100 votos á los monárquicos, por mas que sea insuficiente el régimen electoral; indicó los beneficios hechos en el ramo de instrucción pública por la Cámara y los entorpecimientos del Senado, que calificó de faltas.

Dijo que quiere dos Cámaras como dispone la Constitución, pero pidió que esta sea revisada en lo que respecta á la elección del Senado.

Los primeros inamovibles fueron elegidos por la Asamblea nacional de Versalles; pero ahora solo elige el Senado, cuando deben hacerlo ambos cuerpos colegisladores. Los nuevos inamovibles, dijo, deben ser elegidos en Asamblea nacional y los actuales que solo lo hayan sido

por el Senado, deben someterse á nueva elección.

Precisa la fusión de los elementos republicanos para que haya una mayoría compacta con que pueda contar el Gobierno, como el orador pidió en 1876.

Debe robustecerse la administración, dándole poderes para difundir la instrucción. Las escuelas católicas encuentran dinero porque han organizado la asistencia.

Por último, dijo que debe darse libertad absoluta á la Asociación industrial y que era partidario del impuesto sobre la venta.

En resumen: M. Gambetta quiere reforma parcial de la Constitución, limitada á la elección de senadores, la formación de una mayoría de gobierno para fortalecer la administración y reformas económicas.»

MADRID 6 DE AGOSTO

Los decretos admitiendo la dimisión al Sr. Moreu del cargo de Director de Beneficencia, y nombrando en su lugar al señor Rute, se publicarán dentro de cuatro ó cinco dias.

Despues de las elecciones es cuando se dice que el Sr. Moreu irá á Barcelona y que el Sr. Herreros de Tejada vendrá al Consejo de Estado.

—Asegurábase anoche que el señor ministro de Gracia y Justicia ha terminado el proyecto sobre el establecimiento del juicio oral y público, y que lo presentará á la aprobación de las Cortes en una de las primeras sesiones que celebren.

—Con tanto ahinco continúan los conservadores, ó por decir mejor, el Sr. Romero Robledo, los trabajos electorales en Madrid, que cuentan ya por indudable el triunfo del Sr. Cánovas y el ex-ministro de la Gobernación.

—Leemos en «El Imparcial»:

«No es grande la armonía que se advierte entre los electores democrático-progresistas de Madrid, á juzgar por lo que se dice en círculos autorizados.

Opinan algunos que, dadas las especiales condiciones de la lucha que se prepara, con el sufragio restringido y con listas electorales no muy puras, no es conveniente aceptar el combate, por ser imposible la victoria. Creen otros que el partido debe hacer, ya que no un alarde de fuerzas—pues no le es dable presentar todas las de que dispone,—al menos una exhibición de aquellas que la ley le permite reunir.

Hay quien se inclina hácia la votación de dos solos candidatos, Ruiz Zorrilla y Salmeron; mientras que algunos pretenden á todo trance votar los seis recomendados por la conferencia de Biarritz. Tampoco hay unanimidad de pareceres entre los partidarios de la candidatura completa: unos aceptan y defienden la de Biarritz, sin adiciones ni sustracciones; otros, observadores de la tradición, entienden que cabe sustituir ciertos nombres poco simpáticos para el elemento zorrillista por otros mas identificados con la persona del jefe del partido.

En lo único que convienen todos, es en apoyar lo que acuerde la mayoría de los distritos.»

—Un número considerable de abogados se propone votar en las próximas elecciones de diputados á Cortes por Madrid al Sr. Montero Rios.

Igual noticia podemos dar respecto de muchos literatos y hombres de ciencia que pertenecen á distintos partidos ó no tienen contraidos compromisos con ninguno de ellos, y que han manifestado su resolución de votar al distinguido autor dramático D. José Echegaray.

—Con referencia á telegramas particulares, se dijo anoche que se encontraba enfermo de alguna gravedad el general en jefe del ejército del Norte, señor marqués de Miravalles.

—Segun nuestras noticias, la enfermedad que padece el general Quesada es tisis, que se le ha iniciado hace poco tiempo.

—El Sr. Cánovas del Castillo se encuentra en San Sebastian, desde donde regresará á Madrid para el día de las elecciones.

El lunes último fué obsequiado el ilustre jefe del partido liberal-conservador con un banquete en la «villa» que D. Jacinto Ruiz posee en Biarritz.

—El «Daily-News» reproduce una carta del nihilista Hartman, que publica el «New-York-Herald», documento que suministra detalles circunstanciados acerca del atentado contra la vida del difunto czar Alejandro en 1879 (explosión de la línea de Moscú.)

Aunque las revelaciones de Hartman se refieren á un hecho ocurrido hace algun tiempo, son muy interesantes, sobre todo en lo que concierne á la activa participación de Sofia Perowkaia, detenida despues luego ejecutada.

Empezaron por reconocer con cuidado la línea del camino de hierro, y así que Hartmann tuvo noticias fidedignas, partió con Sofia.

«Iba, dice en su carta el famoso nihilista, disfrazado de mercader ruso y viajaba en compañía de Sofia, que pasaba por mi mujer bajo el nombre de Subhorkoff. La casa fué ocupada con objetos relijiosos.

Para alejar sospechas en la policía y en los vecinos, íbamos con frecuencia á la iglesia é invitábamos á los sacerdotes á que nos visitaran. Dos obreros recibieron el encargo de abrir una fosa profunda que debia destinarse en apariencia á pozo de nieve. Los trabajos quedaron terminados el 6 de Octubre. En dicha fecha telegrafiamos á San Petersburgo, pidiendo refuerzos. Llegaron tres hombres. Quedó resuelto que se abriera una galería subterránea hasta la línea del camino de hierro que estaba á una distancia de 150 piés.

»Parece increíble que trabajos de tal naturaleza no despertara sospechas ni fueran sorprendidos por nadie. A fin de no perder tiempo, los trabajos no se interrumpian, ni con las lluvias ni con las filtraciones. Llegó por fin la hora. Apercibiérense de que faltaba dinamita, y que no habia tiempo de esperar que trajeran más. Entónces se resolvió proceder á la explosión con la cantidad de que se podia disponer.

»Llenamos un cilindro de cobre de siete piés y medio pié de diámetro, y lo co-

locamos al extremo de la galería. Esta contenía nueve cilindros que enrraban 120 libras de dinamita, provistos de cápsulas y en comunicación con una bobina Rbumkorff colocada en el dormitorio de la Perowkaia. Desde allí, los hilos estaban en comunicación con un acumulador colocado con una batería galvánica en lo alto de la casa, cerca de un sitio desde el cual se veían los rails.»

Conocido es el resultado que dió la explosión: queda por saber lo que hubiera ocurrido si los conspiradores hubieran tenido tiempo de que hubiera llegado la dinamita necesaria para su mina.

—Nuestro vice-cónsul en Sfax, el señor Nicoli, que ha sufrido grave daño en su propiedad á consecuencia de la entrada de las tropas francesas en aquella plaza, hizo certificar por los jefes del mencionado ejército lo ocurrido en su casa: además de la sustracción del dinero, alhajas y otros efectos, el perjuicio inferido á los inmuebles se estiman en 5.000 francos.

—El Sr. Ruiz Zorrilla ha dirigido á los periódicos del partido progresista-democrático que se publican en Madrid, el siguiente despacho:

«Gracias amigos que quieren votar mi nombre acumulacion. No puedo aceptar, respetando el sufragio, ley para nosotros. —Aconsejenles voten Salmeron, candidatura acordada varias provincias.—Ruiz Zorrilla.»

—El señor ministro de Hacienda se ocupa constantemente y sin levantar mano, de los presupuestos generales del Estado que inmediatamente de abierta la próxima legislatura presentará á la aprobación de las Cortes.

El Sr. Camacho, segun nuestras noticias, si bien admite el proyecto que de la rebaja en el franqueo le ha presentado el señor director general de Comunicaciones, por afectar á los ingresos del Tesoro, no lo halla del todo aceptable y por esta circunstancia es fácil que por lo pronto solo se rebaje del importe del actual franqueo, lo que se cobraba por impuesto de guerra.

Así lo hemos oido decir con informes autorizados.

—La direccion de la oficina de «Veritas» acaba de publicar la estadística siguiente de los siniestros marítimos ocurridos durante el mes de junio de 1881:

Buques de vela, 30 ingleses, 7 alemanes, 5 franceses, 16 americanos, 9 noruegos, uno austriaco, uno belga, 6 italianos, uno portugués, 6 suecos, 2 rusos, uno español y 3 holandeses; total, 88. En este número están comprendidos 11 buques que se suponen perdidos por ignorarse su paradero.

Buques de vapor, 10 ingleses y uno español; total, 11.

—No es grande la armonía que se advierte entre los electores democrático-progresistas de Madrid, á juzgar por lo que se dice en círculos autorizados.

Opinan algunos que, dadas las especialísimas condiciones de la lucha que se prepara, con el sufragio restringido y con listas electorales no muy puras, no es conveniente aceptar el combate por ser imposible la victoria. Creen otros que el partido debe hacer, ya que no un alarde de fuerzas—pues no le es dable presentar todas las que dispone,—al menos una ex-

hibicion de aquellas que la ley le permite reunir.

Hay quien se inclina hácia la votacion de dos solos candidatos, Ruiz Zorrilla y Salmeron: mientras que algunos pretenden á todo trance votar los seis recomendados por la conferencia de Biarritz. Tampoco hay unanimidad de pareceres entre los partidarios de la candidatura completa: unos aceptan y defienden la de Biarritz, sin adiciones ni sustracciones; otros, observadores de la tradicion, entienden que cabe substituir ciertos nombres poco simpáticos para el elemento zorrillista por otros mas identificados con la persona del jefe del partido.

En lo único que convienen todos es en apoyar lo que acuerde la mayoría de los distritos.

—En N. w-York se ha abierto una suscripcion para la construccion de un globo areostático destinado á hacer la travesía del Atlántico. El areonauta que desea hacer esta tentativa cree haber encontrado el medio de impedir la pérdida del gas durante los cinco ó seis dias que dure su viaje á Europa.

—Los periódicos franceses que se acaban de recibir refieren un acto de valor en el que el shah de Persia ha estado á punto de perecer, salvándose únicamente por su serenidad y sangre fria. El hecho tal como lo refieren los periódicos, es el siguiente:

En una de las últimas cacerías de leones y tigres, á las que es muy aficionado Nasser-Eddin, shah de Persia, este se halló frente á frente de un hermoso tigre real sobre el cual descargó su carabina, no hiriéndole sinó levemente.

Furioso el tigre al sentirse herido, se lanzó sobre el shah, el cual, abandonando su carabina, aguardó el ataque á pie firme armado de su cuchillo de monte.

A los pocos segundos el soberano de Persia y el de la selva no formaban mas que una masa compacta.

La guardia imperial, helada de terror, no se atrevia á trar al grupo por temor de herir al shah: cuando á los pocos instantes vieron levantarse á éste del suelo sano y salvo. El tigre tenia el corazon atravesado por el cuchillo de monte. El shah tan solo habia recibido algunas pequeñas heridas.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Roma 4.—En el consistorio celebrado hoy, el Papa ha preconizado á Monseñor Azarian, nuevo patriarca armenio y á varios obispos de la Bosnia y la Herzegovina.

En la alocucion que con este motivo ha pronunciado Su Santidad, ha hablado de los méritos del nuevo patriarca y del restablecimiento de la gerarquía católica en la Bosnia y la Herzegovina.

Se asegura que ha hablado tambien del atentado de que fué objeto el cortejo que acompañaba los restos de Pio IX, pero no se conocen todavía las palabras testuales del Papa sobre esta parte de su discurso.

Se añade que Su Santidad se encuentra indispuerto, notándose en su semblante visibles señales de su padecimiento.

Gastein 4.—Ha llegado el emperador de Austria, siendo recibido con grandes muestras de cordialidad por el emperador de

Alemania que le ha abrazado estrechamente.

Lóndres 4.—Mr. Courteney ha sido nombrado subsecretario del ministerio de las Colonias inglesas. Dice el «Times» que Bakerbajá saldrá en breve de Inglaterra para tomar el mando de las tropas turcas en Trípoli.

Ambos emperadores, despues de haberse presentado mutuamente las personas de su séquito, han celebrado una larga conferencia, á la cual se atribuye grande importancia política.

Se supone que esta entrevista contribuirá al afianzamiento de la paz europea.

El príncipe de Gales abrió ayer el congreso medical internacional de Lóndres Asistian representantes de todas las naciones.

Sir James Pages ha sido elegido presidente.

Orán 4.—Los periódicos «Le Petit Colon» y «Le Petit Alger» publican hoy artículos sumamente ofensivos para el gobierno español y para las altas instituciones del país.

La colonia española está verdaderamente indignada, viendo que ni aun con haberse detenido el movimiento de repatriacion y haber pasado ya la exaltacion de los primeros momentos, cesan los insultos y denuestos de la prensa francesa.

El caid de Bel-Abbés ha reclamado fuerzas para asegurar la tranquilidad. Ayer salieron en aquella direccion 400 hombres de tropas indígenas á las órdenes de un sobrino del caid.

En Saida hay por ahora algun sosiego.

En Mascara entraron ayer muchos enfermos del ejército.

Aquí no permiten comunicar noticias telegráficas á los periódicos.

Nada se sabe del paradero de Bou-Ame-ma.

Mañana llegará de España el «Vulcano». Saldrá de Orán el mismo dia.

Gacetilla.

En nuestro número del 25 de Junio último tuvimos la satisfaccion de anunciar el ascenso á Subdirector de Hacienda de la isla de Cuba del Sr. D. Manuel Becerra del Toro, hermano del dignísimo Juez de primera instancia de este partido, Gefe Económico que era antes de aquella misma provincia ultramarina. ¿Quién habia de prever entonces que poco mas de un mes despues los plácemes habian de trocarse en espresiones de dolor y desconsuelo? Esto es, sin embargo, lo que ha sucedido: aquel benemérito funcionario, aquel esposo y padre cariñoso, aquel hermano querido, joven aun, sin noticia de que estuviese enfermo, el dia 4 del corriente dió su alma al Criador! Todas las personas sensibles comprenderán el pesar en que se halla sumida la apreciable familia del finado; y estamos ciertos de interpretar fielmente los sentimientos de toda la poblacion; enviándoles desde las columnas de nuestro modesto periódico el mas sincero y cordial pésame, único consuelo que en momentos tan aciagos pueden ofrecer la amistad y el afecto. ¡Que Dios haya acogido en su santa Gloria el alma del malogrado señor de Becerra!

Esta mañana hemos visto recorrer las calles de esta ciudad uno de los pasajeros llegados ayer en el vapor «Menorca» el que á medida que encontraba

establecimientos iba apuntando en una libreta. Dicese si es un investigador.

Insertamos con gusto el siguiente telegrama recibido de nuestro distinguido paisano y querido amigo D. Rafael Prieto y Caules:

Paris 7, 10:15 m.

Mahon 9, 8:45 n.

Llegado ayer perfectamente. Imposibilitado contestar numerosas felicitaciones, trasmitid reconocimiento.

Rafael Prieto y Caules.

El vapor «Maria» llegó á Palma

el sábado por la mañana procedente de Argel conduciendo 421 pasajeros que pasaron á dicha ciudad para presenciar la tarde del domingo la riña de una leona con un toro, habiendo salido algo descontenta la numerosa concurrencia que asistió, del resultado de la lucha, pues la leona se lanzó al toro haciéndole presa en el cuello, pero este tuvo la suerte de pisarla y aquella le soltó sufriendo en su retirada algunas acometidas que la escarmentó, siendo inútiles los esfuerzos que se hicieron para azuzarlos de nuevo.

La Corte Eucarística dirigió anteayer á Su Santidad el siguiente telegrama:

«La Corte Eucarística de Mahon (Baleares) protesta contra los vandálicos atropellos de que fueron objeto las reliquias de Pio IX; sumisa incondicionalmente al Papa ora por su libertad é implora su Bendicion.—El Presidente.—Pascasio Nogales, abogado.»

A esta comunicacion se ha dignado S. S. contestar en los términos siguientes:

«El Santo Padre agradece los sentimientos espresados en el telegrama recibido, y concede afectuosamente la Bendicion apostólica que se pide.—El Cardenal Jacobini.»

El número 2 de «La Revista de Topografía, Agrimensura y Catastro» que se acaba de publicar, contiene interesantes trabajos. Entre otras citaremos las notas presentadas á la Real Academia de Ciencias, por sus individuos Exmo. señor don Carlos Ibañez é Ilmo. Sr. D. Miguel Merino, acerca el estado geodésico entre Europa y Africa, y un artículo sobre tasacion de montes original del geómetra belga M. Collignon.

«La Revista de Topografía» está llamada á ocupar un buen lugar entre los periódicos profesionales, y ha venido á llenar un vacío que se notaba entre las publicaciones dedicadas al estudio y aplicacion de las ciencias exactas.

Los aficionados al juego de la lotería nacional pueden irse preparando ya para el gran sorteo que se ha de celebrar el 20 de diciembre de este año, conocido generalmente por el de Navidad.

Segun el prospecto que hemos recibido, constará de cuarenta mil billetes, al precio de quinientas pesetas cada uno, divididos en décimos á cincuenta, distribuyéndose 14.600.000 en seis mil ciento diez y nueve suertes. La primera será de dos millones quinientas mil peseta.

Muy pronto se despacharán en las administraciones de esta ciudad los billetes para dicho sorteo.

Administracion Principal de Loterias de Mahon, número 6.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 16 de Agosto de 1881.

Ha de constar de 48.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 6 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 874, importantes 788.400 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 . . . de . . .	160.000
1 . . . de . . .	80.000
1 . . . de . . .	50.000
1 . . . de . . .	25.000
15 . . . de 3.000 .	45.000
400 . . . de 600 .	240.000
451 . . . de 400 .	180.400
2 aproximacs. de 2.500 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor. . . .	5 000
2 id. de 1.500 para el premio segundo. . . .	3.000
874	788.400

Mahon 7 Agosto de 1881.-El Administrador, Pascual José Hernandez.

Ayuntamiento de Mahon.

BENEFICENCIA.

Debiendo adquirir este Ayuntamiento una cadena de hierro con destino á la Noria del Hospital civil de esta ciudad, se abre una pública licitacion que tendrá efecto en estas Casas Consistoriales el dia 18 del corriente á las 12 de su mañana con sugesion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de la Corporacion municipal.—Mahon 10 de Agosto de 1881.—El Alcalde-Presidente, El-Baron de Benimuslem.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos.

En el sorteo verificado ayer por este Ayuntamiento para la renovacion de los vocales de la asamblea de asociados que en union del mismo han de formar la Junta municipal durante el actual año económico, han resultado elegidos los señores que á continuacion se espresan.

1.ª Seccion.

- D. Bernardino Pons Carreras, calle de S. Pedro núm. 24.
- D. Vicente Victori Just, calle del Puerto núm. 34.
- D. Jaime Pablo Prats, calle S. Jaime 37.

2.ª Seccion.

- D. Francisco Puentes Puentes, calle Mayor número 83.
- D. José Maria Ferrer Cervera, calle Mayor número 55.
- D. Bartolomé Villalonga Seguí Trebeluxer.

3.ª Seccion

- D. Pedro Muñoz Pons calle Mahon número 15.
- D. Francisco Coll Sintes, Biniatap de dalt número 87.

Lo que se anuncia para conocimiento del público y á fin de que puedan presentarse en el término de ocho dias las exensas y reclamaciones á que haya lugar con arreglo á lo prevenido en el artículo 69 de la Ley municipal vigente.—Villa-Cárlos 8 de Agosto de 1881. El Alcalde Presidente, Pedro Carretero.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Lorenzo diacono martir y español Santa Filomena virgen y martir.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Asuncion en la Parróquia de S. Francisco.

Parroquia de S. Francisco de Asis, mañana al anocheer se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta de Sta. Clara Fundadora; viernes misa mayor con esposicion de S. D. M. y sermon.

Santo de mañana.

S. Tiburcio y Sta. Susana virgen y mar.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 10.

De Torreveija paillebot «Triunfo» patron Martin Pons con 6 trips. cebada y efs.

Despachados el 10.

Para Palma vapor correo «Menorca» c. don Miguel Tudury con 19 trips. efs. y la correspondencia.

Para idem balandra «Juanito» patron Jaime Bosch con 4 trips. y lastre.

Para Barcelona berg. «Explorador» cap. don José Foncuberta con 7 trips. y lastre.

Observaciones meteorológicas.		Afecciones astronómicas.	
Termómetro centígrado.	Max. 29.5 Min. 28.5	SOL.—Sale 5 h. 7 ms.—Pónese 7 h. 3 ms.	LUNA.—Sale 7 h. 12 m. de la T.—Pónese 6 h. 49 m. de la M.
Barómetro á las 8 horas m.	764.5 762.3		
Higrómetro á 9 las mañana.	55 52		
Pluviómetro en milímetros.	10 10		
Secundad media.	10 10		
Vientos á las 9 h. mañana.	S. O. flojo O. S. O. »		
Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.	0.7 2.		

PARTES TELEGRAFICAS DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 9.—4:42 t.

Los habitantes del Ferrol han hecho un estusiasta recibimiento á los Reyes.

Ha quedado terminada la cuestion entre España y Francia con motivo de los sucesos de Saida y se fijará brevemente la cantidad para la indemnizacion.

Escasez de noticias tanto nacionales como extrangeras.

Interior 26'82.

Exterior 29'00.

Bonos 102'40.

SE prohíbe cazar en los predios Binillauti.

PRODUCTOS RAOUL BRAVAIS

HIERRO BRAVAIS

(HIERRO DIALISADO BRAVAIS)
Numerosas Recompensas en las diversas Exposiciones, Medalla de Oro Diploma de Honor, Adoptado en los Hospitales, Recomendado por los médicos contra ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, POBREZA de la SANGRE, etc.



QUINA BRAVAIS

Extracto líquido concentrado de Quina, que contiene los principios activos de las mejores quinas grises, amarillas, encarnadas, **TÓNICO, APERITIVO, RECONSTITUYENTE.**

AGUAS MINERALES NATURALES DEL ARDÈCHE

MANANTIALES DEL VERNET, ETC., CERCA DE VALS, POR JAUJAC (ARDÈCHE)
La PERLA de las AGUAS de MESA. La más gaseosa de las Aguas Minerales Francesas.

DEPÓSITOS PRINCIPALES: 30, Avenida de la Opera, 13, rue Lafayette, PARIS

Sociedad Mahonesa de Vapores.

Se anuncia al público que en la segunda quincena del próximo mes de Setiembre, el vapor *Nuevo Mahonés* emprenderá un viage extraordinario libre á Argel, permaneciendo en aquel puerto cinco ó seis dias; y seguidamente hará uno ó dos mas dentro el itinerario de correo con escala en Palma, aprovechando los dias de su estancia allí, para que los pasajeros que de Argel vengan en el primer viage puedan volverse en el segundo ó tercero. Cuando se sepan fijamente los dias de salida de este puerto y de Argel se anunciarán con la antipacion debida.—Mahon 9 Agosto de 1881. El Administrador, Juan Taltavull.

Sociedad anónima INDUSTRIAL MAHONESA.

Habiendo acordado la Junta general, en sesion del 30 de Julio último, la distribucion del dividendo activo correspondiente al ejercicio finido en 30 Junio próximo pasado, queda abierto el pago del mismo desde el dia 2 al 7 inclusive de los corrientes, de 9 á una de la tarde en el despacho del infrascrito calle de Deyá número 19. Dicho pago se efectuará mediante la presentacion del cupon número 1. Mahon 1.º Agosto de 1881.—El Director, J. Martorell y Caules.

CORRESPONDENCIA MUSICAL. REVISTA SEMANAL DE MUSICA TEATRO Y BELLAS-ARTES

Se publica todos los miércoles y consta de 8 páginas á las que acompaña una pieza musical de reconocida importancia, cuyo número fluctua entre 4 y 12 segun las condiciones de la obra. Todas las obras musicales que regala al suscriptor son de lo mas selecto, formando al fin del año un magnífico álbum. En esta imprenta que se admiten suscripciones existe de muestra el último número publicado correspondiente al 20 de Julio actual.

EN el establecimiento de D. Manuel Buils, se encontrará un grande y variado surtido de fuegos artificiales, como son:

Rodillas, cohetes voladores, men-galas, candelas romanas, cohetes de cuerda y una gran variedad de juegos de última novedad. Tambien se recibirán una porcion de globos hechos de todos tamaños.

Aviso.

Queda prohibido cazar en la estancia llamada SERRA MORENA sin permiso de su propietario.

En venta

Lo está la Casa núm. 19 Calle del Bastion como tambien algunos muebles. Informarán en la misma.

IMPORTANTE

El pequeño Bazar austriaco del Sr. don Cárlos Seccato tiene el honor de poner en conocimiento del público, que por primera vez, un gran surtido de ricas y preciosas

ESTAMPAS Y CROMOS AL OLEO.

sin necesidad de cristal pudiéndose lavarse con toda clase de agua y licores sin que desmerezca los dibujos.

Hay de grandes y pequeños y de todo precio escesivamente barato, pudiendo asegurar que son completamente nuevas para este publico la coleccion que se halla espuesta en la calle de

ADNOVER NUMERO 39.

Tan solo permanecerá en esta unos 15 dias por tenerse que ausentar. Se pasa á domicilio dando aviso.

CAFE NERVINO MEDICINAL.
Maravilloso secreto árabe.
EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.
Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.
Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.

FORTEZA

Ha llegado á esta ciudad el platero matorquin Sr. José Forteza con un riquísimo surtido de alhajas de oro y plata de todas clases de precios y gustos. Las personas que deseen verlos pueden avisar á la fonda de Jaques calle del Castillo.